
「姐姐」融入家中 逾200主僕獲表彰
獲獎僱主：將心比心相處 給予更多私人空間
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受疫情影響，香港遭遇嚴重的

「外傭荒」，目前外傭缺口仍高

達五六萬人。為鼓勵外傭來港後順利融

入社會，並建立良好的家庭僱傭關係，

昨日明愛賽馬會照顧者資源及支援中心

舉辦第十屆「全港優秀外傭及友善僱主

嘉許禮」，逾兩百名僱主及外傭受到表

彰。有獲獎僱主表示，與外傭相處的秘

訣就是將心比心，互相信任，在外傭做

好家務的前提下，僱主應讓他們保留更

多私人空間。

◆香港文匯報記者 唐文

香港文匯報訊 民政及青年事務局局長麥
美娟昨日透露，民青局和青年發展委員會即
將推出全新資助計劃，資助合資格的非政府
機構，舉辦有助培育青年人正向思維的項
目，特別是一些涉及跨界別協作，或以青年
為主導以推動社區建設的項目。
麥美娟昨日出席由香港消防處、香港中文

大學健康行為研究中心、社區精神健康促進
會主辦的「創路雄心10周年——周年慶典
暨創路雄心會成立典禮」。她致辭表示，特
區政府一直十分重視青年發展，致力協助青
年解決「四業」，即學業、就業、創業及置
業方面的困難，希望讓年輕一代看到曙光和
向上流動的機會。
她表示，「創路雄心」計劃正好切合青年

人的需要，以一系列多元化的活動，例如生
涯規劃活動、歷奇活動和工作坊等，增強青
年人的抗逆力和自信心，讓他們能夠更積極
尋找未來的路向；同時透過消防人員友師的
經驗和分享，協助學員調節情緒、解決成長
的困擾、積極理解和應對逆境，學習正面的
價值觀及積極的人生態度。
麥美娟指出，青年工作不只是民青局的工

作，青年工作是跨部門跨界別，政府、民間
及學界一同努力才可做好青年工作，希望日
後有更多如「創路雄心」這樣幫助青年人的
計劃，而民青局一定會支持。

香港文匯報訊 在今屆特區政府上任後，一眾官員
紛紛開設Facebook專頁，向市民報告工作，加強和
市民的溝通，最新加入的是律政司司長、資深大律師
林定國。
林定國前日在Fb「開張」時發帖表示，法治是香

港成功的基石，香港更是國家內唯一的普通法司法管
轄區，聯通內地與國際。律政司願意與每位朋友在
「一國兩制」的實踐中，一同說好用好這個得天獨厚
的優勢，為香港發展奠定更完善及與時並進的基礎，
讓市民生活更安定美好、更感受公平正義，為實現中
華民族偉大復興出一分力。
林定國昨日考察了由香港訟辯培訓學會（Hong

Kong Advocacy Training Council）主辦的外判檢控
培訓計劃中的模擬審訊。他在帖文中強調，確保及提
升檢控官的質素對維護法治極為重要。「檢控工作的
最根本原則，並非不顧一切入罪，而是按《檢控守
則》公平公正地向行使獨立審判權的法庭，展示法律
及證據，以確保任何被告人均能得到一個公平的審
訊。律政司必定會堅守這普通法傳統下的根本原
則。」
「在香港，我們只有prosecution（檢控），沒有、

亦不會有persecution（迫害）。」林定國表示，律政
司未來必定會多做解說工作 ，讓社會大眾對檢控工
作有更多正確的理解。

香港文匯報訊 個人資料外洩隨時後患無窮。個
人資料私隱專員公署上月起設立「個人資料防騙熱
線」，私隱專員鍾麗玲昨日接受電台訪問時表示，
截至上月底，熱線共接獲67宗查詢。今年首9個
月，公署收到490宗有關套取市民個人資料作詐騙
用途的查詢，及相關投訴21宗。她提醒市民若發現
個人資料被盜用並涉及刑事罪行，應盡快報警。同
時，公署會加強教育及宣傳，透過不同平台推廣防
騙貼士。
鍾麗玲表示，自己最近也接到過騙徒發出的手機
短訊，對方假冒是社署職員，以領取防疫補助津貼
為「餌」，短訊內還附帶一個含有政府英文縮寫

「gov」的連結，但細心查看，就會發現該網址與社
署的網址不符。市民只要「停一停、諗一諗」，騙
徒就無所遁形。

慎防冒防護中心公安速遞電話
她又列出騙徒的三個常見的做法，包括偽冒衞生
防護中心人員，聲稱事主染疫，或因接觸確診者而
成為密切接觸者需要隔離，從而套取個人資料；冒
認公安，騙徒還能說出事主的個人資料，例如姓名
及身份證號碼等，其後聲稱事主曾走私疫苗或洗黑
錢，將電話轉駁至另一名假冒公安的騙徒，從而套
取更多敏感的個人資料。

最後一種手法是冒認速遞公司職員，提供一條與
速遞公司網站相似的連結，要求事主提供其住址以
派遞郵件，並先為郵件付款，繼而收集事主的信用
卡號碼及姓名等資料。
鍾麗玲指出，不少政府機構及信譽良好的機構

不會用預錄信息電話方式聯絡客戶，亦不會在電
話中收集或索取客戶的個人資料。市民若懷疑個
人資料已外洩，可留意相關賬戶及個人電郵有否
異常，審視付款卡月結單有無未經授權的交易，
並更換有關賬戶的密碼及啟用賬戶登入雙重認證
功能等，同時可以致電私隱專員公署的防騙熱線
查詢或投訴。

林定國Fb「開張」
宣港法治優勢

半月收67宗防騙查詢 私隱專員列3「套料」伎倆

香港文匯報訊 藍田香港紅十字會雅麗珊郡主學校
為肢體傷殘兒童學校，學生大多依靠輪椅出行，但學
校周邊欠缺無障礙設施，以致學生從港鐵站出口需以
迂迴路線返校。立法會九龍東議員鄧家彪早前在視察
該校後，已去信教育局及相關部門要求加設無障礙通
道設施，為學生提供安全及便捷的無障礙通道往返學
校。
鄧家彪早前在該校的主任安排下，親身走一次目前

學生往返學校的路線。由於欠缺無障礙設施，學生從
港鐵站出口，只能通過毗連的匯景商場貨運通道往
返，沿途環境充滿潛在危機，對身體弱能的學生造成
身心壓力。當日，鄧家彪就用了15分鐘才能從學校
走到港鐵站，對肢體傷殘的學生或要用上數倍時間，
可見平日學生需付出額外出行時間，影響社交及學
習。為此，他已去信教育局及相關部門，反映學校訴
求，希望政府可在港鐵站或於鄰近的地方，增加升降
機等無障礙通道設施。

香港文匯報訊 救世軍早前獲政府批准，將前救
世軍三聖邨劉伍英學校校舍改建成救世軍「齊+」
@三聖過渡性房屋項目，項目已經竣工，並於昨日
舉行開幕暨奉獻禮。該項目樓高7層，提供1人至2
人、3人至4人及無障礙單位共123個，以合理租金
協助基層家庭及單身人士紓緩住屋問題。項目將於
今年內陸續入伙，預計約400人受惠。
房屋局副局長戴尚誠在項目開幕暨奉獻禮上致辭
時感謝救世軍支持過渡性房屋發展，以協助更多居
住於惡劣環境的基層住戶改善生活環境，相信通過
該項目，可為弱勢群體提供合理、體面的居住環
境，並為弱勢群體提供多層次、多維度的支持，讓
他們過上更好的生活。
新界鄉議局主席劉業強致辭表示，其先父劉皇發

在1980年為紀念祖母劉伍英，特意為該校捐贈開

辦費並以祖母冠名。他感謝救世軍的統籌和營運，
及政府的積極倡導、促成和參與，讓校舍能煥發新
生成為過渡性房屋項目，並相信在救世軍的營運
下，項目必定能延續其父當年捐助辦學的使命，幫
助社會上更多有需要人士。
救世軍「齊+」@三聖位於屯門三聖邨，經政府

支持及撥款，改建邨內前救世軍三聖邨劉伍英學校
校舍作過渡性房屋用途，樓高7層並設有升降機，
項目內每個單位均配置獨立洗手間、浴室及煮食空
間，亦設單頭式電磁爐、窗口式冷氣機及儲水式電
熱水爐。校舍部分空間則改建為多用途活動室及公
共空間予住戶使用。
項目住戶經公開招募，申請資格為輪候公屋3年

或以上、居於惡劣環境並有緊急住屋需要的基層家
庭及單身人士。

◆創路雄心10周年慶典現場。
民政及青年事務局Fb圖片

今屆嘉許禮以「家有愛傭 如獲至寶」為主
題，共有5間機構參與，約105名僱主和

106名外傭獲提名及嘉許，得獎者以線上或線下
形式參與活動，勞工及福利局副局長何啟明出席
並擔任主禮嘉賓。
何啟明致辭表示，香港高峰時有約40萬外

傭，目前僅有約34萬人，尚有5至6萬的職缺，
相關家務多由女性家庭成員承擔，導致勞動力無
法完全釋放。他說，外傭是照顧長者的重要一
環，局方將繼續協助外傭到港，期望盡快聘回足
夠數量，解決勞動力不足問題，他亦希望市民多
做良好僱主，吸引更多外傭來港。

相處如母女 主僕齊煲劇
多名獲嘉許僱主及外傭在典禮上分享經驗。僱
主源少萍與外傭Siti已相處8年，她直言一直沒
有當Siti是工人，而是待她如女兒。Siti亦認同自
己是家庭一員，除完成洗衣服、煮飯等份內任
務，還主動承擔清洗紗窗、冷氣機等清潔工作，
將僱主住所打理得井井有條。Siti還會陪源少萍
求診，以及主動記下醫生叮囑的忌口食品，閒暇
時間亦主動鑽研中菜菜譜，為僱主一家準備餃
子、燉蛋等美食。
「我們兩個相處就是講『真』字，她不會因

為我是僱主就甜言蜜語，而是真誠用行動對待
我，我也會照顧她。每天下午兩點鐘有個她喜歡
看的劇集，我就叫她先別做事了，一起睇劇。」
源少萍說。
趙太太僱用Cici雖然只有8個月，但一直相處

融洽。趙太太表示，今年初丈夫入住安老院，還
經常要往返醫院覆診，她一個人照顧不及，才開
始聘請外傭，她從朋友處了解到疫情最嚴重時，
外傭都非常搶手，不少人開價七八千元月薪請
人，她算是非常好彩，當時以稍高於外傭法定工
資的水平，聘請辦事妥貼的Cici。
Cici平時要負責照顧趙太太的一日三餐，偶爾

還要為趙先生陪診，陪診等候時間很長，有一次
到凌晨4時才回到家。因此，趙太太也盡量體貼
Cici，給她充裕的私人休息空間，也會主動帶她
到長者中心參與社區互動。

救世軍三聖過渡屋 123伙年內入伙

香港文匯報訊（記者 文森）外賣平台foodpanda
的外賣送遞員不滿被變相減薪，昨日發起工業行動
直至今日午夜，並由明日開始拒接全港所有pan-
damart（foodpanda超市）的訂單。外賣員要求立
即停止「減薪」，並按實際運送距離計算工資，促
foodpanda今晚午夜前回應訴求，若公司拒絕回應
或不肯談判，將繼續罷工行動。代表聲稱，今次行
動有不少於1,000名外賣員參與。
foodpanda的外賣員去年11月發起罷工，抗議持
續減薪及要求改善待遇，資方其後承諾有多項改
善，但外賣員表示仍有多項訴求未落實改善，故再
次發起罷工行動。超過40名外賣員車手昨日傍晚
將電單車停泊在九龍灣宏光道的pandamart門外，
車頭貼上罷工標語，數名外賣員則手持寫有停止
「減薪」等字眼的標語抗議及呼喊口號。

外賣員：新制下長短途酬勞相若
罷工外賣員代表表示，資方去年承諾改善他們待

遇，惟時隔一年仍未有滿意改善，一直在拖延問
題，尤其早前改變薪酬計算系統。在新制下，長途
及短途酬勞相若，外賣員薪酬變相減少30%，故要
求foodpanda以公平及透明方式計算工資，將薪酬
上調至合理水平，同時要求為外賣員購買個人勞工
保險，保障外賣員權益。
foodpanda在回應電子傳媒查詢時表示，過去一

年已一一回應及處理送遞員去年提出的15項訴
求，理解他們對收入的關注，但強調所有措施從不
以削減服務費為前提。自推出以Google地圖計算
送遞距離的新功能以來，公司未有減少整體服務
費，反增加了17%的距離服務費，而66%的訂單服
務費也有提升，特別是長距離訂單。
foodpanda表示，物流部主管上周曾到訪20個地區

與送遞員面談，包括今次有份參與罷工的屯門、觀塘
及九龍灣的外賣員，但僅有數名送遞員出席。公司代
表亦會逢周五預留時間與送遞員面對面溝通，期望與
更多送遞員會面，達到有建設性的成果。

◆救世軍「齊+」@三聖過渡性房屋項目將提供123個
單位。圖為啓動禮嘉賓參觀過渡屋內部設施。
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鄧家彪籲在特殊校周邊
增無障礙設施

foodpanda外賣員不滿「減薪」發起罷工

▶源少萍（右二）、Siti（右一）
香港文匯報記者唐文 攝

▲左起：趙太太、Cici
香港文匯報記者唐文 攝

◆◆第十屆第十屆「「全港優秀外傭及友善僱主嘉許全港優秀外傭及友善僱主嘉許
禮禮」」昨日舉行昨日舉行。。 香港文匯報記者唐文香港文匯報記者唐文 攝攝

◆林定國Fb圖片。


